

平成29年
国東市教育委員会 第10回 定例会
会 議 録

日時：平成29年10月30日（月）午前10時30分
場所：アストくにさき 3階 会議室

第10回定例会議事日程

会 期

平成29年10月30日（月） 開会 午前10時30分
閉会 午前12時00分

場 所

アストくにさき 3階会議室

報告・説明事項（3件）

ウェイトリフティング韓国代表選手団の強化合宿について
区域外・校区外就学の報告について
平成29年度 全国学力・学習状況調査結果及び分析について

その他（1件）

国東市義務教育学校新設校舎等建設基本・実施設計業務プロポーザル
「二次審査」の結果について

出席者（12名）

教育委員（5名）

委員長	高 山 信 哉
委員長職務代理者	吉 武 耕一朗
委 員	古 城 芙美枝
委 員	引 地 敏 之
教育長	加 藤 正 和

教育委員会事務局（7名）

教育次長兼教育総務課長	橘 義 和
学校教育課長	畑 野 章
社会教育課長	福 田 雅 樹
文化財課課長	吉 田 隆 一
給食センター所長	小 田 善 孝
図書館長	田 口 哲 郎
教育総務課総務係長	福 田 隆 紹

【開会に先立ち】

高山委員長 あいさつ

【午前10時30分開会】

高山委員長 開会宣言

【会議録署名委員指名】

高山委員長 会議録署名委員に高山委員、古城委員を指名

【前回会議録承認】

全委員 承認

【教育長あいさつ及び報告】

- 文教厚生委員・教育委員合同学校訪問
- 桜井さんの生歌で、さ吉くんと踊ろう
- 人権・同和教育について

【各課報告及び今後の日程】

- 橋教育次長 10/27 議会全員協議会
10/27, 28 教育長等教育行政幹部職員セミナー
10/31 大分県教育長協議会
11/ 1 課長・支所長会議
平成29年度「おおいた教育の日」推進大会
11/ 7 教育問題懇親会（市P連）
11/ 9 第2回国東市義務教育学校建設委員会
11/16 国東市区長会（武蔵・国東）
11/17 国東市区長会（安岐・国見）
- 畑野学校教育課長 10/12, 16, 19, 20 学校訪問（文教厚生常任委員、教育委員）
10/16, 17, 23, 26, 11/2 別府教育事務所学校訪問
11/ 2 スクールミュージアム
11/ 8 くにさき地区人権教育研究大会

- 11/11 安岐中央小学校 10周年記念式典
 11/24 別府管内幹事会及び教育長会議
 11/27 校長会
- 福田社会教育課長** 10/ 8 職域・クラブチーム駅伝競走大会
 10/18 国民文化祭・障がい者芸術・文化祭国東市実行委員会
 10/28 なつかしの日本映画上映会
 11/ 2～17 ウェイトリフティング 競技 韓国代表選手団合宿
 11/10 グランプリコンサート2017 弦楽四重奏
 11/12 航空自衛隊西部航空音楽隊オータムコンサート
 11/14, 15 くにさき地区人権・同和教育協議会先進地研修
 11/19 大分県スポーツ推進委員研究大会
 11/22 身になる人権講座
 11/23 三遊亭歌之助 林家三平 二人会
 11/26 国東半島駅伝競走大会
- 吉田文化財課長** 10/13～17 中国交流事業
 10/20 県立博物館特別展開幕セレモニー「聖なる山」展
 10/21 東国東神楽大会
 10/28 1300年祭ライトアップ 開幕セレモニー（豊後高田市）
 10/30 文化財長委員会視察研修（県南）
 11/ 7 日本遺産文化庁 指導協議
- 小田給食センター所長** 10/ 5 環境衛生検査に関する連絡会議
 10/13 くにさき地区学校給食衛生管理研究会
 11/ 9 給食会計中間監査
- 田口図書館長** 10/24～26 国東高校2年生 インターンシップ 受入
 10/26 国東小2年社会見学
 10/31, 11/1 国見中 職場体験学習受入
 11/18 武蔵児童館 社会見学
 11/25 図書館見学バスツアー
 11/26 図書館スタンプラリー最終日（7/21～）

【報告・説明事項】

○ウェイトリフティング韓国代表選手団の強化合宿について

福田社会教育課長 <配布資料をもとに内容について説明>

高山委員長 何かご質問等ありませんか。よろしいでしょうか？

全委員 はい。

○区域外・校区外就学の報告について

畑野学校教育課長 <配布資料をもとに内容、理由について説明>

高山委員長 いかがでしょうか？

引地委員 3番の人は、今行っている子たちと同じ小学校に行くということですか？

畑野学校教育課長 発達障害ということで環境や子どもたちとの慣れという難しい部分があります。今の段階では、小さい時期においてはその方が良いでしょうということです。知的については認定されて手帳を持っています。最終的には、新1年生ですから12月の就学検討委員会の中で最終決定になります。

高山委員長 許可要件は？

畑野学校教育課長 1番と2番については、転居を前提にしていますので、後追い調査をしたいと思っています。

高山委員長 全員、認めるということではよろしいでしょうか？

全委員 はい。

○平成29年度全国学力・学習状況調査結果及び分析について

畑野学校教育課長 <配布資料をもとに内容、理由について説明>

引地委員 正答率3割未満の児童が多いというのは、家庭環境が原因ですか？

畑野学校教育課長 その部分に関係する子どももいます。一概にそれだけとは言えません。家庭環境と発達障害の双方が関係してきます。支援学級に入れてなかったら、同一の教育課程をすることになっています。同一の教育課程を習っているなら、その調査の対象者ということで調査をします。

今、インクルーシブ教育（障がいのある子どもを含むすべての子どもに対して、子ども一人ひとりの教育的ニーズにあった適切な教育的支援を通常の学級において行う教育）ですから、支援学級に入るのが適になった子どもでも、保護者等の希望で、

入れないということになれば、通常学級の中で私たちは支援をしていきます。支援教員を付けたりしながら対応します。支援がいる子どもも入っているととらえてください。

引地委員 通級の子どもも支援学級に含まれるのですか？

畑野学校教育課長 支援学級ではないです。

古城委員 教科書によって、勉強していないところが出るということはないですか？

畑野学校教育課長 それはないです。県と全国の調査は、前の年の分をするのでそれに関してはありません。市のテストは11月にしますが、ここまでの内容になっていますという連絡が来ます。もし、授業がそこまで進んでいなかったら外すようしてもらいます。教えていないのが出るということはありません。

引地委員 帯時間の活用はできていますか？

畑野学校教育課長 どの学校も朝の帯時間等で学力や読み聞かせの時間に使っています。それから日数に差はありますが、放課後指導をほとんどの学校で行っています。

引地委員 話は違いますが、いじめの認知件数が最近増えています。福岡か北九州の学校で、対策のために5月に運動会をして仲間意識を作ったというのをやるんだと聞きました。国東は、検討していますか？

畑野学校教育課長 11月の校長会で話して、色々な視点から春開催を1つ提案の議題にしています。運動会をしなくても仲間作りはできるわけですから、仲間作りの発表の場を秋に持ってくるのか、仲間作りを運動会でさせて、その勢いを学校生活に活かすか、どちらが良いということはないと思います。小学校の場合は、1年生が入ってすぐ運動会ができるのかという課題もあります。

高山委員長 B問題の話がでて、小学校では一度も全国平均を超えていないということがありました。高校入試が全県一区になってから、各教科問題が難しくなって正答率が下がっています。センター試験も昔に比べて問題文が長くなっています。結局、知識だけで解ける問題が少なくなっています。知識をたくさん持つというよりも、どう運用するかということに移行しています。中学まではものすごくできたという子でも高校になって運用能力がないから頭打ちという人も多いです。B問題について、いろいろ検討はされていると思いますが、一度も平均を超えていないというのは何等か原因等があるかもしれないので考えていただきたいです。

吉 武 委 員 小学校も中学校も学校間格差がありますね。
畑野学校教育課長 小学校だけについて言えば、クラス的人数が3人とか4人の学校がありますので、そこで1人だけ悪かったら影響を受けることがあります。一番は授業とっていますし、その次は補充学習とっています。生徒指導の部分も当然、関わります。その辺りを含めて指導していきます。

高山委員長 分かりました。その他よろしいですか？
全 委 員 はい。

【その他】

○国東市義務教育学校新設校舎等建設基本・実施設計業務プロポーザル
「二次審査」の結果について (橋教育次長)

【午前12時00分 閉会】

高山委員長 閉会宣言

平成29年 11月29日

(署名委員) 教育委員 高山 信哉 ㊟

教育委員 古城 芙美枝 ㊟

(会議録作成者) 国東市教育委員会事務局
教育総務課総務係 福田 隆紹